
ПОСТРОЕННЫЙ около 40 лет назад 
спортивный комплекс вновь зажи-
вет спортом.

ОТ ФУТБОЛА � К ШУБАМ
СКК строился к  Олимпиаде 
1980 года, которая в  основ-
ном проходила в Москве, однако 
несколько футб ольных матчей дол-
жен был принять Ленинград. Здесь 
в 1984 году чемпионом страны 
по футболу стал ленинградский 
«Зенит», победивший «Металлист» 
из Харькова. Пожалуй, этот момент 
является для арены пиковым.

Дальше начался спад, который 
продолжался долгие годы. В 1990-е, 
например, в СКК все больше тор-
говали шубами. За  состоянием 
здания, конечно, никто особенно 
не следил, хотя оно уже тогда начи-
нало требовать реконструкции.

Позже СКК принимал меж-
дународные турниры, правда, 

не самого высокого ранга. Напри-
мер, Кубок Содружества, куда при-
езжали команды из бывшего СССР, 
и Мемориал Гранаткина, в котором 
участвовали юношеские сборные. 
Однако и эти турниры из СКК пере-
ехали. Уже несколько лет комплекс 
и вовсе простаивает без дела.

Сегодня Петербургский СКК уже 
устарел для проведения и хоккей-
ных, и футбольных матчей, считает 
хоккейный комментатор Андрей 
Шестаков.

«Еще в 80-е годы в нем не любили 
играть ни хоккеисты, ни футболи-
сты. Первые считали, что ДС «Юби-
лейный» комфортнее для прове-
дения матчей, – вспоминает экс-
перт. – Поле для игры в футбол 
было жестким. На бетонную основу 
нужно сначала положить специ-
альную прокладку, а потом уже 
укладывать искусственное поле. 
Видимо, про прокладку забыли. 

Падения для футболистов были 
очень болезненными. К тому же 
искусственное поле оказалось тоже 
не очень качественным. Когда фут-
болисты прокатывались по полю, 
на ногах появлялись ожоги. Помню, 
что со временем футболисты даже 
начали играть в рейтузах».

ВЕРНУТЬСЯ В СПОРТ
Возможность вернуть комплексу 
былую спортивную популярность 
появилась в 2018 году.

В мае 2018-го стало известно, 
что Россия претендует на прове-
дение чемпионата мира по хоккею 
2023 года в Петербурге. В конце 
мая этого же года на Петербург-
ском международном экономиче-
ском форуме президент ХК СКА 
Геннадий Тимченко презенто-
вал проект современной арены 
на 20 тысяч зрителей, которую 
город может получить в результате 
модернизации Петербургского СКК. 
Тогда же было подписано соглаше-
ние с городом.

Предполагается, что площадка 
могла бы стать домашней для хок-
кейного клуба СКА, а еще на ней 
можно будет провести матчи чем-
пионата мира по хоккею. К слову, 

в мае этого года стало известно, 
что событие все же пройдет в Север-
ной столице. Один из главных аргу-
ментов, который приводил Генна-
дий Тимченко на презентации про-
екта, состоит в том, что «Ледовый 
дворец уже не вмещает всех жела-
ющих посмотреть на игры СКА». 
Да и для чемпионата мира нужна 
комфортная, вместительная пло-
щадка для зрителей. А главное – 
современная, ведь Ледовый дворец 
на проспекте Большевиков постро-
или 20 лет назад.

МОЖНО ПОДАВАТЬ ЗАЯВКИ
Конкурс на реконструкцию ком-
плекса уже стартовал. Потенци-
альные инвесторы смогут подать 

заявку на  участие в  конкурсе 
по реконструкции Петербургского 
СКК до 20-х чисел ноября.

При  этом уже известно, что, 
например, строительства зда-
ний рядом с комплексом точно 
не будет. Более того, здесь плани-
руют создать современную и удоб-
ную зеленую зону для всех горо-
жан: и для хоккейных болельщиков, 
и для тех, кто живет поблизости.

Общая стоимость реконструкции 
оценивается в более чем 20 мил-
лиардов рублей, из которых около 
10 миллиардов выделит город.

Впрочем, точные детали о про-
екте реконструкции станут 
известны только после окончания 
ко нкурса.

50 000 кв. метров
– общая площадь Петербургского спортивно-концертного ком-
плекса. Площадка вмещает 25 тысяч зрителей. Свободная территория 
вокруг комплекса составляет 380 тысяч квадратных метров.

Город начинает готовиться к чемпионату мира по хоккею, который пройдет в Петербурге в 2023 году. Основ-
ной площадкой для матчей станет Петербургский СКК. До конца подачи заявок на реконструкцию футболь-
ного комплекса под хоккей осталось меньше месяца.

СКК ждет преобразование 
ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/

СКК имени Ленина строили к Олимпиаде 
1980 года. Это было логично, ведь после 
войны в городе появилось много спортив-
ных комплексов: дворец спорта «Юби-
лейный», бассейны в спорткомплексе 
«Петроградец» и многие другие объекты.

СЕРГЕЙ ОРЕШКИН, ЧЛЕН ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОГО СОВЕТА
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Спортивно-концертный 
комплекс был построен 

почти 40 лет назад, 
к Олимпиаде-80.
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